



今年も  
よろしく  
お願ひ致します

**全労清**

**自治労共済本部**  
**茨城県支部**

全日本自治労働者共済生活協同組合茨城県支部

# 自治力茨城

水戸市桜川 2-3-30 自治労茨城県本部  
Eメールアドレス [kenhonbu@j-ibaraki.jp](mailto:kenhonbu@j-ibaraki.jp)  
編集発行人 = 千歳益彦  
毎月 5 の日 発行  
定期 價 = 1部5円(組合費に含む)  
印刷所 = コトブキ印刷株式会社



# 平和・民主主義・自治・環境を守る2019年

いま沖縄県名護市にある辺野古・大浦湾は新基地建設工事が急ピッチで進められています。政府は、沖縄県民の基地建設反対の声を無視し、玉城県知事との形ばかりの対話のあとに、すぐさまダンプカーで土砂を投入し工事を強行しました。埋め立てる土砂の75%は本土から持ち出されるもので、環境が破壊されるのは沖縄だけの問題ではありません。辺野古・大浦湾は、複雑な地形とヤンバルの森から流れ込む二つの川によって、豊かな海洋生態系がつくりだされ、国際的にも環境保全が提唱されている地区です。このまま工事が進めば、美しい珊瑚礁とジュゴンの住む海へは二度と戻れなくなります。また、行政不服審査法を乱用し法治国家と地方自治を蔑ろにすることは、国の横暴です。基地を拡大して平和を踏みにじり、環境と民主主義を破壊する政治を変えていくことが2019年の私たちの決意です。



今年も一同がんばります

三

# 書 記

會計監查

執行委員長 副執行委員長

大海三三小小山鈴柴菅飯岡吉日下部黑鈴根小飯藤草金高豊加倉井山小浅今海老澤閔鈴山細君和田齊賀木谷千歲  
貫野木浦林崎木山谷田野成江木本林枝地澤橋島本泉野橋敦木田悠康良益  
眞敏英宗弘智昌正孝好好正博陸信浩芳孝史恭利美將暁進太朗孝敦京秀一  
一明明彦美史恵章毅美男信美臣久男俊昭実幸典平彦鈴也光仁子文茂夫健彦

連合茨城副事務局長  
地方自治研究センター理事長  
地方自治研究センター副理事長  
労働者福祉協議会専務理事  
大子町議会議員  
石岡市議会議員  
水戸市議会議員  
鹿嶋市議会議員  
茨城の地域医療を考える会事務局長





## 政治決戦の年、正念場 「岸まきこ」の必勝を

全日本自治団体労働組合  
中央執行委員長 川本 淳

新年あけましておめでとうございます。日頃より県本部の様な取組みにご支援とご協力をいたしております。感謝申し上げます。昨年の県議会議員選挙・12月の県議会議員選挙では、皆さま方のご支援によります。日立市・齋藤英彰さ

め改憲への動きは活発化していくものと考えられ、安倍改憲を許さない草の根からの取り組みを強化する必要があります。また、国民生活を何ら向上させていないアベノミクスを終わらせ、地域福祉や医療と一体となつた経済政策へと抜本的に転換しなければなりません。

さて、2019年は、春の統一自治体選挙、夏の参議院選挙と続く、「政治決戦の年」です。

組織内候補予定者「岸まきこ」の必勝にむけたたかいをさらに強化し、全国の皆さまの思いを力を取り組んでまいります。

2018年秋、自民党

**公共サービスを再生し、誰もが安心して暮らせる社会を実現する年に！**

立憲民主党 参議院比例  
第13総支部長 岸 まきこ

今年は、日本中が大規模災害により甚大な被害を受けました。亡くなられた方をはじめ、被災されたすべての皆さまに対し、お見舞い申し上げます。奮闘いただいている皆さま、ボランティア活動に参加されている皆さまに、重ねて敬意を表します。今年は災害のない年であることを心から願います。

2018年秋、自民党総裁選で三選を果した安倍首相は、改めて憲法改正の意欲を表明しています。国民党の支持もなく、与党内からも疑問の声があります。國民の支持もなく、あるにもかかわらず、今後

も改憲への動きは活発化していくものと考えられ、安倍改憲を許さない草の根からの取り組みを強化する必要があります。また、国民生活を何ら向上させていないアベノミクスを終わらせ、地域福祉や医療と一体となつた経済政策へと抜本的に転換しなければなりません。

さて、2019年は、春の統一自治体選挙、夏の参議院選挙と続く、「政治決戦の年」です。

組織内候補予定者「岸まきこ」の必勝にむけたたかいをさらに強化し、全国の皆さまの思いを力を取り組んでまいります。

2018年秋、自民党

総裁選で三選を果した安倍首相は、改めて憲法

改正の意欲を表明してい

ます。國民の支持もなく、改

正の意欲を表明してい



## 新春 インタビュー

去年中は、自治労茨城県本部に結集する皆様には、連合茨城の取組みに対しましてご支援ご協力を賜り心から感謝申し上げます。また、12月9日(日)に施行されました、茨城県議員選挙における、連合茨城推薦候補者へのご支援ご協力を賜りました事についても感謝申し上げます。

私たち労働者・生活者を取り巻く環境は、様々な要因から景気回復を実感できるような状況には

昨年は、翁長雄志前知事が辺野古新基地建設をめぐる埋め立て承認撤回を宣言し、その後に急逝。知事選で玉城デニー氏が当選しました。基地建設反対の知事が2人続くなりことになりました。私たち、辺野古ゲート前で「座り込み」を続けた現場の人間には、政府

沖縄は小さな島ですが、こうした風が中央合でも、まずは隣に座つて、力強いご支援ご協力を宜しくお願い致します。

今年も、どうぞ宜しくお願い致します。

### 沖縄平和運動センター議長 山城博治さん

# 勝つまで決してあきらめない

昨年は、翁長雄志前知事が辺野古新基地建設をめぐる埋め立て承認撤回を宣言し、その後に急逝。知事選で玉城デニー氏が当選しました。基地建設反対の知事が2人続くなりことになりました。私たち、辺野古ゲート前で「座り込み」を続けた現場の人間には、政府

沖縄は小さな島ですが、こうした風が中央合でも、まずは隣に座つて、力強いご支援ご協力を宜しくお願い致します。

今年も、どうぞ宜しくお願い致します。

### 一人を大切にする運動

私は「仲間を大事に

がすべての運動の基本だ

と思っています。労働組

が作つたおかげで、私は

いつたん止めててもい

年の不信心が染み付いています。「次にどんな手

を仕掛けてくるか分から

て、「反対」の突風を吹かせることを願います。

ている一人の仲間とつながりをつくることです。

とか交流して、その結果

「また明日も来よう」と思つてもうえればいい。

もし不当に逮捕される

人が出たら、みんなで助けに行く。「捕まるのは自己責任」と放つておい

い。

府まで届き、安倍政権による平和憲法破壊に対し

て、「反対」の突風を吹かせることを願います。

ている一人の仲間とつながりをつくることです。

とか交流して、その結果

「また明日も来よう」と思つてもうえればいい。

もし不当に逮捕される

人が出たら、みんなで助けに行く。「捕まるのは自己責任」と放つておい

い。

い。たつた一人を大切に

する運動体こそ、大きな課題のために闘えるん

じやないでしょうか。

2016年に私が逮

捕、5ヶ月にわたり勾留された時も、予想に反

て運動は委縮しなかつた。今も裁判闘争は続いているが、多くの仲間が支援してくれています。

い。

賞品  
自治労茨城県本部賞  
クオカード  
5,000円(10人)

応募方法  
応募は自治労組合員  
一人につきハガキ1  
枚とします。

①答えを記入のこと。  
○○○○

②必ず、名前・住所・  
電話番号と所属す  
る単組名（県職連  
合の方は所属職場  
も）をご記入くだ  
さい。

③必ず春闘や組合に  
期待することを一  
言、書いてくださ  
い。

応募締め切り

- ・2月28日(木)までに下記住所へ送付して下さい。  
〒310-0801  
水戸市桜川2-3-30  
自治労茨城県本部  
教宣部新春クロスワード係
  - ・当選者発表  
3月25日号掲載予定



ヨコのカギ

- 1 新年のあいさつ言葉
  - 9 中が空っぽなこと
  - 10 失敗や過失。ノー……で完勝
  - 11 歯医者では歯茎に注射。……薬
  - 13 千両……、大根……
  - 14 欠席も……も早退もなく皆勤賞
  - 16 平和の象徴とされる鳥
  - 17 車が渋滞して交通は……状態だ
  - 18 プーさんは……のぬいぐるみ
  - 20 ことわざ「割れ鍋に……」
  - 22 トラが死して残すもの
  - 23 けんかをやめて仲良しに
  - 25 麦わら……、山高……
  - 26 1……は60分
  - 28 太公望とは……をする人のこと
  - 29 夜頑張る受験生のパワーの源

### 31 いたずら書きのことです

- 33 大雪の……で学校が休みになる
  - 34 環境保護のこと
  - 35 ……駅、……島
  - 37 寒いときなどに羽織ります
  - 39 イノシシのように向こう見ずに  
    猛然と突き進むこと

タテのカギ

- 1 大野ケンがリーダーの5人組
  - 2 ムダ遣いをしない人
  - 3 黒柳徹子さん著「……ぎわのトックちゃん」
  - 4 俳優の表情やしぐさの意味も
  - 5 初詣の神社で吉凶を占う
  - 6 たてがみがない……ライオン
  - 7 「桃太郎」という銘柄もある

- 8 餅つき道具の一つ
- 9 勉学に要する費用
- 12 「猪」の字のつく福島県の淡水湖
- 13 イノシシ肉の別名
- 15 スズメやウグイスなど
- 16 元日に門柱に掲げる家もある
- 19 シークスピア「……の夜の夢」
- 21 改ざんが問題になった公……
- 22 牧童のことを英語では……ボーイ
- 23 南宗画に由来する画。文人画とも
- 24 世界最古の古代……文明
- 25 男が自分をさして言う。君と……
- 27 どこまでも斜めに動ける将棋の駒
- 29 焼いたサツマイモ。石……
- 30 ケーキ、ワッフル、ビスケット
- 32 朝鮮の代表的な漬物
- 34 米国はドル、日本は？
- 36 男……同権。男……共学
- 38 コレを天に任せせる人もいる



亥年は大変動の年かも…… 災害、政変 何かが起こる？

12年前は安倍陣隊

こう並べると「亥年」が「大災害」と思いがちですが、もちろんこれは勘違い。他の年にも大地震や台風は発生しています。でも、東日本大震災以降、日本列島は地震活動期に入つたといわれていますし、台風や大雨被害も年々増加の傾向。亥年だからではなく、今年も災害への心構えが必要です。

「亥（い）年は大きな自然災害が起きる」という説があります。確かに24年前の亥年（1995年）には阪神淡路大震災が発生。60年前の亥年（59年）に日本を襲った伊勢湾台風では約5000人が亡くなりました。死者・行方不明者10万人以上の被害を出した関東大震災（23年）、富士山が最後に噴火した江戸中期（1707年）の宝永大噴火も亥年です。

## 大地震や富士山噴火も

2年に1度の亥年の年。このタイミングで行われる参院選は自民党が苦難

